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　「秋に旬を迎える魚について」　　阿部靖公会員　
　 9月、秋にはおいしい魚がいろいろ入ってきますの
で、その魚についてお話させていただきます。
◦サンマ
　漁期は今から11月位まで、オホーツク海から親潮に
のって段々と南下してきます。11月のはじめから中頃
に岩手県沖までくるのですが、今年も多分そこまで南
下してくるのはないのかなあと思います。
　サンマは棒受網という集魚灯を使った漁法が主流で
す。船の両側面に強い光を出す集魚灯を取り付け、片
方のあかりをつけてサンマを集め、集まって来た方の
電気を消し反対側の電気をつけると一斉に魚が光の方
に移動します。それを棒で受けて船に乗せるという漁
法で一網打尽です。サンマは塩焼きが一番おいしいの
ですが、アニサキスには気をつけて下さい。
◦サケ
　 9月～11月にオホーツクの方で獲れます。漁場は北
海道の根室沖で、魚道（魚の通る道）に設置した網で
受ける定置網法です。昔は志津川や気仙沼でも結構獲
れていたのですが、今はもう水揚げがない状況です。
今、店頭で売られているのは、塩鮭、紅鮭です。
　ハラコは本来ならば 7 月末から 8 月上旬にアラス
カ・カナダから航空便で塩筋子が送られてくるのです
が今年はまだ来ておりません。そのため高い食材と
なっております。漁獲量が多くなると船便で運ばれる
ようになり値段も落ち着いてくるようになるというの
がサケの状況です。
◦マグロ
　マグロの漁法は、ハエ網漁です。マグロは海面を泳
ぐので、浮きを付けた元網、枝網を船につけ数キロ流
して漁をします。一年中やっておりますが脂ののった
物は9月からです。マグロの中でも「三陸塩釜の東もの」
ブランドマグロがおいしいです。東ものは脂がのって、
つやも良く40kg以上のバチマグロと限定されており仕
入れ価格はキロ単価2,000以上と高く、今年の東もの
初日は 9月11日です。三陸東沖の千島海流、親潮と黒
潮が交わる豊かな漁場で獲れたものです。いづれにし
てもマグロの生は少なくて非常に高価格です。幸いク
ロマグロ（本マグロ）の水揚げがいくらかありますの
で、来週から本格的に入ってくるのではないかと思い
ます。居酒屋等で「東ものがあります」と言われた時
には是非食べていただければうれしいと思います。
　秋に向けてのサンマ、サケ、マグロについてお話さ
せていただきました。

を作った。
5．国民栄誉賞受賞者が最も多い職業は？
　プロ野球選手（ 4人）
・王貞治：1977年 9 月 3 日に当時の世界最多本塁打
記録755号を更新する756号を放ち、その 2日後に
あたる 9月 5日に授与されている。
・衣笠祥雄：当時の連続試合出場記録である2130試
合を更新したことが讃えられた。
・長嶋茂雄・松井秀喜：両名が野球界から26年ぶり
に受賞した。

6．団体で国民栄誉賞を受賞したのは？
　「なでしこジャパン」女子サッカー代表チーム。
　これまでに団体で受賞したのは 1組だけ。
　この国民栄誉賞は「広く国民に敬愛され、社会に明
るい希望を与えることに顕著な業績があった者」を讃
えることを目的にしています。この地からも、そう
いった人が出ることを期待しております。

・若柳RCより
　　 4クラブ対抗ゴルフ大会延期のお知らせ
　　 9月→11月（代替日は決まり次第連絡）
・江川元徳会員の送別会について
　皆様に送別会を 9月17日に行う旨ご連絡致しまし
たが、奥様が手首骨折のため中止になりました。
・ 9月のロータリーレート　 1ドル=145円

・社会奉仕委員会（及川幾雄副委員長）
　 8月30日㈮登米市環境市民会議総会に出席致しまし
た。第 3次登米市地球温暖化対策地域推進計画に対す
るパブリックコメントの受け付けを 9月末日に開始す
るので、コメントを出してほしいとのことです。
　又、登米市カーボン 0推進に対する推進メンバーを
募集しているので、参加依頼がありました。

　　三浦智会員　三浦孝次郎会員　岩渕栄市会員
　　加藤亮会員　大畑好司会員　佐藤淳会員
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・本日の出席率　90.04％

・太田陽平会長　 9月第 1週の例会です。まだまだ暑
い日が続いています。体調管理お願いします。

・大畑好司幹事　 9月は私の誕生月です。
・阿部靖公会員　本日はスピーチを担当します。よろ
しくお願いします。

・八谷郁夫会員　阿部靖公会員のスピーチ、専門分野
のお話ですか、楽しみです。

・髙田次雄会員　熱暑が過ぎ、しのぎやすい季節の到
来、新秋の風を求め野に山に出掛けましょう。9
月誕生日を迎えられます 6名の皆さん、おめでと
うございます。本日のスピーチ阿部靖公会員勉強
させて下さい。

・阿部泰彦会員　阿部靖公会員のスピーチご苦労様で
す。北海道ゴルフツアー、髙田次雄会員 2日間連
続優勝おめでとうございました。

・千葉正宏会員　今日は娘の誕生日です。初めて親に
なって37年になりました。阿部靖公会員の卓話、
勉強させていただきます。

・菅野幸一郎会員　来週 9 月12日の例会は、公共イ
メージ委員会のフォーラムですが、 1月 9 日の及
川昭宏会員の卓話と交替しましたので、宜しくお
願い致します。

・菅原慶一会員　阿部靖公会員のスピーチに期待して。
・冨士原裕子会員　秋とは名ばかり、まだまだ暑さが
続くようです。今月誕生日をお迎えの会員の方々
おめでとうございます。本日の卓話、阿部靖公会
員に期待しております。

・佐藤早智子会員　 9月お誕生の皆様おめでとうござ
います。

・伊藤秀雄会員　阿部靖公会員、頑張ってネ！
・佐々木崇会員以下　本日のスピーチに期待して。
千葉吉男会員　佐竹孝行会員　遠藤光則会員
猪股育夫会員　佐々木源悦会員　岩渕正彦会員

熊谷敏明会員　高橋利光会員　布施孝尚会員
山田正会員　小野寺伸浩会員　武川毅会員
及川昭宏会員　杉田広仁会員　及川富男会員
加藤亮会員　伊藤幸子会員　佐藤哲弥会員
佐藤利尚会員　村上正弘会員　及川幾雄会員
佐藤郁子会員　岡本健一会員　原田桂会員

　　　以上、ありがとうございました。

　本日は 9月最初の例会です。いつもより多くの会員
にご出席いただき、大変うれしく思っております。
　 9月 5 日、今日は何の日か皆様ご存知ですか？ 9月
5 日は、国民栄誉賞の日、計画と実行の日、石炭の日
（クリーン・コール・デー）となっております。
　「国民栄誉賞の日」にちなんで、国民栄誉賞に関す
ることをお話したいと思います（雑学）。
1．国民栄誉賞 1号は誰？
　王貞治（野球選手）
　1977年 9 月 5 日初めてとなる国民栄誉賞授与式が
首相官邸で開かれ、プロ野球の王貞治選手が福田赳
夫首相より授与される。「本塁打世界新記録」をた
たえるために政権が新たに賞をつくった。当初は叙
勲や内閣総理大臣顕彰など既存の顕彰を検討したが、
条件に合わなかったり前例がなかったりしたために
つくられた。現在でも外国籍での唯一の受賞者。
2．国民栄誉賞の最年少受賞者は誰？
　羽生結弦（フィギュアスケート選手）23歳で受賞
　1994年12月 7 日、宮城県仙台市泉区に生まれる。
仙台市立七北田小学校、七北田中学校、東北高校、
早稲田大学人間科学部卒業。2018年国民栄誉賞を授
与された。賞自体は受けましたが、羽生は「皆様と
ともに取れた賞」という気持ちがあるため個人の気
持ちを出したくないという理由で記念品を辞退。
3．国民栄誉賞を辞退したことのあるのは誰？
　イチロー（野球選手）
4．漫画家として唯一国民栄誉賞を受賞したのは誰？
　長谷川町子（日本初の女性プロ漫画家）
　「サザエさん」や「意地悪ばあさん」などの作品
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●９月の定例理事会議事録（９月５日㈭）●●９月の定例理事会議事録（９月５日㈭）●
◦議事内容
⑴登米市湖沼群クリーンキャンペーンについて（参加）
　 9／14㈯　8：30～10：00　会場：長沼フートピア
⑵登米市産業フェスティバルについて（展示参加）
　10／ 6 ㈰　9：30～　会場：迫町体育館
　職業奉仕委員会が準備する

⑶職場訪問について
　10／17㈭　12：30～　会場：伊豆沼農産「くんぺる」
⑷江川元徳会員名誉会員について
　理事会にて承認し、楯を贈ることを決定
⑸60周年記念事業について
　千葉正宏前会長、佐藤敬喜R財団委員長が担当

９月に誕生日を迎えられる会員９月に誕生日を迎えられる会員


